

Implementasi Santunan Anak Yatim Di Kelurahan Tamansari Dalam Memperingati Tahun Baru Islam

Implementation of Compensation for Orphans in Tamansari Village to Commemorate the Islamic New Year

Asih Setyo Rini¹, Febry Aurora Galla², Mochamad Farel Akbar³, Sulis Setya Damayanti⁴, Sinta Purnamasari⁵, Hida Nurhekmy⁶, Muhamad Ari Yanuar⁷, Yulianti⁸, Hadi Nur Amanah⁹, Ajeng Dwi Pangestika Indrageni¹⁰, Marini¹¹, Winda Safitri¹², Muhammad Faiz Muzaqi Suparman¹³, Asep Eka Mulyanudin¹⁴, Ahmad Sayuri¹⁵, Suhermi¹⁶, Sofiya Ulfa¹⁷

¹⁻¹⁷Universitas Bina Bangsa

Jl. Raya Serang – Jakarta Km. 03 No 1B (Pakautan), Serang – Banten 42120

E-mail: asih.setyo.rini@binabangsa.ac.id¹

Article History:

Received: 30 Juli 2023

Revised: 22 Agustus 2023

Accepted: 14 September 2023

Keywords: Compensation, Orphans, Donations

Abstract: One part of the tridharma of higher education is community service. One example of community service activities is Student Work Lectures or KKM. In KKM activities, there are several work programs that must be carried out and divided into each sector. Like the religious sector, in realizing the work program in the religious sector, KKM Group 72 UNIBA held an open donation activity for compensation for orphans at Link. Sumur Jaya RT/RW 04/02 Tamansari Village. After the donations were collected, they were then handed over to the local Risma administrators to be given to them. to orphans.

Abstrak

Salah satu bagian dari tridharma perguruan tinggi yaitu pengabdian kepada masyarakat. Salah satu contoh kegiatan pengabdian kepada masyarakat yaitu Kuliah Kerja Mahasiswa atau KKM. Dalam kegiatan KKM, ada beberapa program kerja yang harus dijalankan dan dibagi kedalam masing masing bidang. Seperti bidang keagamaan, Dalam merealisasikan program kerja bidang keagamaan KKM Kelompok 72 UNIBA mengadakan kegiatan open donasi untuk santunan anak yatim di Link.Sumur Jaya RT/RW 04/02 Kelurahan Tamansari.Setelah donasi terkumpul, selanjutnya di serahkan kepada pengurus risma setempat untuk selanjutnya diberikan kepada anak anak yatim.

Kata Kunci: Santunan, Yatim, Donasi

PENDAHULUAN

Kuliah kerja mahasiswa menjadi bagian dari tridharma perguruan tinggi yang melekat pada Mahasiswa, yaitu pengabdian kepada masyarakat. Maka, setiap dari mahasiswa dituntut untuk mengabdikan diri mereka kedalam masyarakat, membuat program kerja yang berkaitan dengan masyarakat atau mengikuti semua kegiatan yang ada di masyarakat. Kelompok 72 merupakan kelompok kuliah kerja mahasiswa Universitas Bina Bangsa yang berada di Kelurahan Tamansari Kecamatan Pulomerak. Sebagai realisasi program kerja bidang keagamaan, Kelompok 72 KKM Universitas Bina Bangsa bersama Risma Masjid Al –Abror Link.Sumur Jaya RT/RW 04/06 mengadakan kegiatan peringatan tahun baru islam.

Peringatan Tahun Baru Islam yang jatuh setiap tanggal 1 Muharram tahun hijriyah merupakan momen yang penting bagi umat islam. Pasalnya, peristiwa ini berkaitan dengan sejarah hijrahnya Nabi Muhammad SAW dari mekah ke madinah. Hijrah berarti perjuangan meninggalkan

* Asih Setyo Rini, asih.setyo.rini@binabangsa.ac.id

hal buruk kearah yang lebih baik. Peringatan tahun baru islam bermacam macam salah satunya yaitu memberikan santunan untuk anak yatim. Pada Undang Undang Nomor 4 Tahun 1979, LN. 19979-32 tentang Kesejahteraan Anak, pasal 4 (1) menyatakan bahwa “anak yang tidak mempunyai orang tua berhak memperoleh asuhan oleh negara atau orang atau badan”.

Santunan anak yatim merupakan salah satu program kerja bidang keagamaan KKM Universitas Bina Bangsa Kelompok 72 Kelurahan Tamansari tahun 2023. Tujuannya adalah untuk memuliakan anak yatim, menumbuhkan nilai sosial, kasih sayang dan kepedulian terhadap sesama. kata yatim berasal dari bahasa Arab “yatama-yaytimuyatman,” yang artinya anak yang ditinggal mati bapaknya. Secara istilah berarti anak yang ditinggal mati ayahnya dan ia belum baligh. Pada masa ini anak seharusnya mendapatkan kasih sayang dari orang tua mereka secara lengkap. Ayah sebagai fungsi pengayoman dan pemberi nafkah dalam hal ini sudah tidak ada lagi. Hanya ibu yang mempunyai peran ganda yang berfungsi sebagai pencari nafkah untuk anak-anaknya (Fauziyah, 2017: 234).

Santunan yang diberikan berupa uang tunai sebesar Rp. 2.000.000.00,- (Dua Juta Rupiah) yang dikumpulkan melalui open donasi di media sosial. Dengan adanya kegiatan tersebut, di harapkan bermanfaat dan berdaya guna bagi anak anak yatim di Link.Sumurjaya RT/RW 04/06 Kelurahan Tamansari.

METODE

Pada proses santunan anak yatim sebagai wujud realisasi program kerja bidang keagamaan Kelompok 72 KKM Universitas Bina Bangsa ini dilaksanakan oleh Mahasiswa dan Dosen Pembimbing Lapangan, yang ditujukan untuk anak anak Yatim di Link. Sumurjaya RT/RW 04/06 Kelurahan Tamansari. Dengan tahapan pelaksanaan sebagai berikut:

1. Open donasi melalui media sosial

Pada tahap perencanaan distribusi, kami melakukan diskusi tentang bagaimana proses open donasi, dan berapa jumlah yang harus di keluarkan anggota kelompok untuk berdonasi bagi anak yatim. Selanjutnya, melakukan koordinasi dengan pengurus Risma Al – Abror tentang waktu pelaksanaan acara dan jumlah anak yatim yang akan diberi santunan.



Gambar 1. Open Donasi.

Tahap persiapan, membuat pamflet yang berisikan informasi terkait open donasi dan membagikannya ke sosial media. Setelah uang donasi terkumpul, kami menghitung jumlah uang yang di dapat dan menyerahkannya kepada pengurus Risma Masjid Al-Abror

2. Penyerahan uang donasi
3. Pemberian Santunan kepada anak yatim

Tahap terakhir yakni pelaksanaan. Pada tahap ini kami mengundang sebanyak 15 anak yatim untuk di berikan santunan. Santunan di serahkan secara laangsung oleh Bapak Ketua RT, di damping Ketua Rsima dan Anggota Kelompok 72 KKM Universitas Bina Bangsa.



Gambar 2. Pembagian Santunan Anak Yatim.

4. Kegiatan PKM bersama anggota kelompok 72 KKM Universitas Bina Bangsa



Gambar 3. Foto Bersama Setelah Pembagian Santunan Anak Yatim.

Setelah, uang donasi terkumpul selanjutnya diserahkan kepada pengurus RISMA Al-Abror Link. Sumurjaya RT/RW 04/06 untuk kemudiam diberikan kepada anak anak yatim.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pada tahap pertama, yang dilakukan adalah dengan open donasi, yang dibagikan melalui media sosial seperti Grup WhatsApp, status WhatsApp, Instagram dan Facebook Anggota Kelompok 72 KKM Universitas Bina Bangsa. Pada informasi tersebut di sampaikan siapa penerima dan bagaimana proses penyaluran donasi, bisa yang kas, atau melalui transfer via palikasi dana dan nomor rekening yang sudah di tulis. Berdasarkan, Peraturan BNPB nomor 18 tahun 2010 BAB 3 menyebutkan bahwa 3 poin dalam mekanisme pendistribusian bantuan. Di dalamnya menyebutkan perencanaan distribusi, persiapan distribusi dan pelaksanaan distribusi.

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan maka dapat ditarik kesimpulan bahwa implementasi santunan anak yatim yang berada di Link. Sumur Jaya RT/RW 04/06 sudah sesuai minat perilakunya sehingga akan mandiri dalam kehidupannya ke depan.

UCAPAN TERIMAKASIH

Kami mengucapkan terimakasih kepada LPPM Universitas Bina Bangsa, Kecamatan Pulomerak, Kelurahan Tamansari dan Masyarakat di Link. Sumur Jaya RT/RW 04/06, tim dosen dan mahasiswa dalam melaksanakan Program Pengabdian Masyarakat dan Kuliah Kerja Masyarakat (KKM) ini yang dilaksanakan pada bulan Agustus 2023.

DAFTAR REFERENSI

- Azzaen, M.K., Himmawan, D., Rusydi, I., Sudrajat. 2021. Implementasi Program Pemberdayaan Yatim Piatu Di Desa Panyandingan Kulon Kecamatan Sindang Kabupaten Indramayu. *Journal Islamic Pedagogia* Vol.1, No.2 ISSN: 2776-1037 (Print) ISSN: 2776-4664 (Media Online)
- Haq, M.A., Utari, S.A. 2022. Sosialisasi dan Santunan Yatim Piatu Di Wilayah Lingkungan Pondok Pesantren Raudhoh Al Aitam. Seminar Nasional Pengabdian Masyarakat LPPM UMJ E-ISSN: 2714-6286 <http://jurnal.umj.ac.id/index.php/semnaskat>
- Arif, M.K. 2018. Pendidikan dan Pembinaan Anak Yatim Perspektif Al-Qur'an. *Jurnal Pendidikan Islam* Vol.1, No.2 E-ISSN: 2721-2521
- Ibda, F. (2022). Pentingnya Kesejahteraan Subjektif Pada Remaja Yatim Yang Tinggal Di Panti Asuhan. *Jurnal Intelektualita*, 11, 9–25.
- Haura, S.-, Irfan, M.-, & Santoso, M. B. (2021). Proses Pemberdayaan Anak Yatim Melalui Program Mandiri Entrepreneur Center (Mec) Oleh Yatim Mandiri Bogor. *Jurnal Penelitian Dan Pengabdian Kepada Masyarakat (JPPM)*, 2(2), 203. <https://doi.org/10.24198/jppm.v2i2.34294>
- Subekan, S., & Kaunang, R. (2022). Implementasi Program “Yatim Dhuafa” Dalam Upaya Meningkatkan Kesejahteraan Anak Yatim Dan Dhuafa Di Kelurahan Ploso Kabupaten Nganjuk (Studi Kasus Gerai Bmh Nganjuk). *Jurnal Dinamika Ekonomi Syariah*, 9(1), 1–9. <https://doi.org/10.53429/jdes.v9ino.1.324>
- Erisy Syawiril Ammah, S. L. (2022). Abdi kami. *Abdi Kami Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 5(1), 59–66.
- Allailiyah, N. M. (2022). *Etika Terhadap Anak Yatim Dalam Al-Qur'an)Studi Atas Kitab Tafsir Al-Misbah Karya Quraish Shihab*. [http://digilib.uinkhas.ac.id/9197/1/Nailil Muna Allailiyah_U20181052.pdf](http://digilib.uinkhas.ac.id/9197/1/Nailil%20Muna%20Allailiyah_U20181052.pdf)
- Masyhari, F. (2017). Pengasuhan anak yatim dalam prespektif pendidikan islam. *Jurnal Manajemen Dan Pendidikan Islam*, 2(2), 233–251.
- Aman, W. (2021). Komparasi Kepercayaan Diri Anak Yatim Di Panti Asuhan Dengan Di Keluarga. *G-Couns: Jurnal Bimbingan Dan Konseling*, 6(1), 137–144. <https://doi.org/10.31316/g.couns.v6i1.2193>